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Spécial été

Parents, bénévoles, militants et professionnels,
tous unis pour le bien être de nos enfants

Cette assemblée générale a aussi été l’occasion d’exposer la nouvelle politique de communication mise en œuvre avec la parution bimestrielle de la lettre
d’information « Par 34 chemins » et la création du nouveau site internet de l’association, ainsi que la mise en place de la marque commerciale UNIK qui permet
de fédérer les activités de tous nos ESAT sous une même bannière et de leur donner une visibilité accrue. 
Enfin, ont été présentées les orientations que nous souhaitons mettre en œuvre pour l’année à venir et qui concernent les deux piliers de l’Unapei 34 : le pilier
gestionnaire, au titre duquel nous entendons continuer à défendre les intérêts de nos professionnels et de notre association à travers nos participations à divers
organismes indispensables du monde du handicap et continuer à développer nos projets en cours. Le pilier militant qui doit nous conduire à nous rapprocher
beaucoup plus des familles, que ce soit celles des personnes handicapées accueillies ou celles des personnes handicapées en attente d’une prise en charge, ainsi
qu’à développer une politique de communication plus active permettant d’assurer la parfaite visibilité de l’Unapei 34 auprès des pouvoirs publics et de l’opinion
publique.
Pour tout cela, toutes les bonnes volontés devront se mobiliser : tous ensemble, nous le ferons. DESSIMOULIE Bernard

 

Chaque année le mois de juin est traditionnellement réservé aux assemblées générales de nos associations. L’année 2022
est pour nous, héraultais, particulière puisque le congrès et l’assemblée générale de notre fédération nationale, l’Unapei, se
sont exceptionnellement déroulés à Montpellier, à la salle Arena, du 9 au 11 juin 2022. Cet évènement a réuni 1600
congressistes venus de toutes les régions de France. Le thème du congrès cette année a été la qualité de vie, moteur de
l’innovation sociale.

le développement du patrimoine à travers divers travaux d’envergure comme la reconstruction du foyer « les Ecureuils », les travaux d’extension de l’IME
du Château d’O et les travaux d’agrandissement des chambres du foyer de Beaurevoir à Montpellier, la reconstruction de l’unité de production culinaire
de l’ESAT « les Hautes Garrigues » à Saint Martin de Londres et la création d’un atelier de blanchisserie à l’ESAT « l’Envol » de Frontignan.
Le développement des solutions d’accueil afin de répondre aux besoins des personnes accueillies et de permettre l’accueil de ceux qui attendent une
solution de prise en charge : création de 15 places d’atelier thérapeutique occupationnel auxquelles s’adjoindront 7 places supplémentaires à la fin des
travaux du foyer « les Ecureuils », travail avec le Département sur l’habitat inclusif dont une première réalisation devrait voir le jour à Frontignan,
acquisition d’une parcelle de terrain nous permettant de reconstruire l’atelier thérapeutique occupationnel des Terres Blanches, acquisition d’un EHPAD
à Viols le Fort en vue d’y installer le nouveau foyer « Marquerose », inauguration à l’école des Lavandins à Frontignan d’une Unité Elémentaire
d’Enseignement Autiste qui permet à des enfants atteints de troubles du spectre autistique de suivre une scolarité aussi proche que possible de la
scolarité normale, création de huit places de SAESAT à l’ESAT « la Croix Verte » à Montpellier et de huit places de SAESAT à l’ESAT « l’Envol » de
Frontignan.

Quelques jours plus tard, le 25 juin, s’est déroulée l’assemblée générale de notre association qui a permis d’exposer aux familles présentes les réalisations de
l’année 2021 et du début de l’année 2022 : 

COMPOSITION CONSEIL D'ADMINISTRATION COMPOSITION BUREAU EXECUTIF
AIGUEPERSE Pierre Dominique (Trésorier adjoint), ARNIHAC Philippe (Vice-Président), BORD
Jean-Paul (Administrateur), CABROL Dolorès (Secrétaire adjointe), CHABBERT Michel
(Administrateur), COMBES Alain (Administrateur), COMPAN Annie (Administratrice),
DELPLANQUE Laurette (Administratrice), DESSIMOULIE Bernard (Président), BOURGUE Michèle
(Administratrice), GABARROU Thierry (Administrateur), GATHIER Antinisca (Secrétaire
Générale), GONÇALVES Jean-Eric (Administrateur), HAMAMAH Marie-Noëlle (Administratrice),
HOUMAÏRI El Miloudi (Administrateur), JOUARY René-Paul (Trésorier Général), LINARES Annick
(Administratrice), MALLET Jacques (Président adjoint), MARTIN René (Administrateur), MORIN
Christian (Vice-Président), MOUTAOUKIL Saida (Administratrice), NITSCH Marie France
(Administratrice), RAVIER Antoine (Administrateur), TIVOLLIER Gilles (Administrateur), TUECH
Bernard (Vice-Président), VENDET Brigitte (Administratrice), VERCAUTEREN Joseph
(Administrateur).

DESSIMOULIE Bernard (Président), MALLET Jacques
(Président Adjoint), GATHIER Antinisca (Secrétaire
Générale), JOUARY René-Paul (Trésorier Général),
ARNIHAC Philippe (Vice-Président Projets complexes),
MORIN Christian (Vice-Président Fonction
immobilière), TUECH Bernard (Vice-Président
Communication), CABROL Dolorès (Secrétaire
adjointe), AIGUEPERSE Pierre-Dominique (Trésorier
adjoint).



 

BriocheSBriocheS
Journée solidaire des associations
Unapei du 3 au 9  octobre  

retrouver toutes les informations sur notre site internet  :
https://unapei34.org/

Malgré la crise sanitaire et le contexte économique
inflationniste (forte augmentation des matières premières),
nous conserverons cette année le prix de vente de chaque
brioche à 5€ (prix inchangé depuis 10 ans). Communiquez
auprès de votre famille, vos réseaux, vos proches et
précommandez dès maintenant « un carton de 6 brioches pour
30€ » .
 Contact : association@unapei34.fr 

Nous avons besoin de vous !

Parents, amis, directeurs
d'établissements, salariés, pour
que cette année, cette opération
soit un challenge relevé par tous,
mobilisons- nous !

en pleine pandémie, l'opération
brioche 2021 a permis de récolter
17 000 €.

Exemple de projet financé :
acquisition d'une maison à saint
bauzille ouverte à toutes les
personnes de l'Unapei 34 pour des
transferts.



L'Unapei 34 présente au
congrès Unapei 2022

Congrès de l'Unapei 2022 :
La force d'un réseau !

Après deux longues années sans rencontre physique, près de 1600 membres
du réseau Unapei étaient attendus pour échanger sur la qualité de vie des
personnes en situation de handicap, de leurs familles et des professionnels
qui les accompagnent au quotidien. Facteur d’émulation pour les 330
associations du réseau Unapei, l’avènement d’une société solidaire et
inclusive rythme et guide leurs actions au quotidien. Viser cette société
solidaire et inclusive nécessite de réinventer et de co-construire avec
l’ensemble des acteurs de terrain des solutions pour ériger le meilleur
accompagnement adapté à chaque personne en situation de handicap. Des
évolutions non concertées, non partagées, pourraient avoir pour conséquence
des risques de désorganisation et une moindre qualité de vie des personnes
en situation de handicap. L’accompagnement à domicile, le soutien aux
aidants, le fonctionnement en dispositifs, les nécessaires coopérations et
coordinations de multiples acteurs ouvrent une série de questions
fondamentales sur l’évaluation des besoins, les modalités concrètes de mises
en œuvre, les moyens humains et financiers.

Les congressistes étaient donc invités à explorer ces multiples enjeux lors de
ce rendez-vous national. A l’heure où les évolutions sociétales invitent à
transformer les modèles d’accompagnement des personnes en situation de
handicap, représentants associatifs, élus politiques, experts en sciences
humaines et sociales, personnes accompagnées, aidants, professionnels
sociaux et médico-sociaux, répondaient collectivement aux questions
suivantes : 
➢ Comment agir sur les mutations en cours ? 
➢ Comment innover en proposant des modèles viables et soucieux de la
qualité de vie des personnes, des familles et des professionnels ?

Tout au long de cette journée, les congressistes étaient invités à découvrir le village
Occitanie, pensé et mis en scène par les associations Unapei de la région. Ce village
se voulait être le reflet d’un idéal où chaque personne qui déambule se voyait
accueillie de la meilleure façon qui soit. Un village où la transition inclusive a déjà eu
lieu. Un village où la cohabitation avec tous est désirée, possible et effective. Chaque
congressiste pouvait découvrir la boulangerie avec ses bonnes viennoiseries, la
mairie, l’école, les boutiques, le centre culturel, la maison de santé… Une véritable
démonstration du vivre ensemble. A travers cette proposition, certains
établissements de l’Unapei 34 présentaient leurs compétences. C’est le cas du pôle
enfance de l’IME Les Hirondelles qui accueillait le public sur son stand représenté
sous la forme d’une école.

L’occasion de revenir sur l’inauguration récente de notre Unité Elémentaire
d’Enseignement pour Autistes (UEEA) le 9 décembre 2021 à l’Ecole des Lavandins de
Frontignan.  Cette UEEA a une capacité d’accueil de 10 enfants autistes âgés de 6 à
11 ans. Dans le village, nous pouvions aussi retrouver l’EAM Le Guilhem, qui par la «
maison de la santé » pouvait échanger sur la question de la télé-médecine, le soin
au sens large et d’autres projets comme la télé-odontologie, une pratique déclinée
au pôle soin de l’Unapei 34. Notons également la présence de UNIK-ESAT L’ENVOL
de Castelnau Le Lez par son bureau FALC (Facile à Lire et à Comprendre) et son
atelier de confection ouverts au public.

Le 61ème Congrès Unapei « La qualité de vie, moteur de l’innovation
sociale » a eu lieu cette année les 9, 10 et 11 juin 2022 à la salle
Sud de France Arena.



L'ATO Les Ecureuils, un
anniversaire heureux, 20 ans  !

UNIK-ESAT L'Envol
de Castelnau-Le-Lez : 
 40 ans déjà !

La météo était clémente, un anniversaire préparé et attendu depuis
plusieurs semaines par les 138 travailleurs et les 35 salariés qui fût
une véritable réussite. Pour Xavier Heber-Suffrin, directeur de
l’ESAT « Nous devons cette organisation aux travailleurs de l’ESAT,
aux équipes sur le terrain, chacun a su apporter sa contribution et
faire de ce jour un moment exceptionnel. Nous avons également
souhaité marquer le coup et inclure lors de cette manifestation une
remise des médailles du travail aux anciens travailleurs qui ont 40
ans ou plus de carrière à l’ESAT de Castelnau. Je suis très fier de ce
moment ! ».

UNIK- ESAT L’Envol CASTELNAU fêtait ses 40 ans le 3 juin. 

Des centaines de personnes venues découvrir les ateliers de
production, tels que les ateliers paysage et biodiversité (autrefois
appelés Voiries et Espaces verts), restauration, conditionnement et
prestations industrielles, confection textile, bureau FALC
(transcription de documents en langage facile à lire et à
comprendre) et formation à l’utilisation du FALC, prestations en
milieu ordinaire de travail et blanchisserie.

Suzy Chiclet alors Directrice des Ecureuils,
Raymond Chevalier, alors Président de l’APEAI de Montpellier, 
 nul doute que de là où ils sont, ils contemplent ce qu’ils avaient
imaginé.
Gilles Tivollier, alors Président Adjoint et Trésorier, puis Président
de cette APEAI, toujours présent parmi les membres du conseil
d’administration de notre association, aujourd’hui l’Unapei 34.

Le 16 juin 2022, l'ATO Les Ecureuils fêtait ses 20 ans ! Un moment
très attendu par les résidents et les professionnels. L'occasion
pour beaucoup de résidents de prendre la parole au micro et
d'exprimer leurs ressentis.

Quelques mots de Jacques Mallet, Président Adjoint et Administrateur
référent du Foyer- ATO Les Écureuils :

« 20 ans, l’âge des possibles, entend-on souvent : Comment porter un
regard sur ces 20 années passées, sans se souvenir de celles et ceux
qui pour mieux « panser » les manques d’alors, en ont précisément «
penser » le projet d’un ATO, à savoir un atelier de type occupationnel
à visée thérapeutique :

Au programme de cette soirée : festivités, musique, buffet et méchoui.

Au programme, matinée portes ouvertes sur les ateliers,
déjeuner puis après-midi festive...

Dans le projet de création de cet ATO en avril 1999, il était rappelé les
valeurs de l’association, à savoir de mettre en exergue « les potentialités
existantes de chaque personne concernée, et par là même, de faire
émerger leur créativité, leur joie de vivre par l’affirmation de leur identité
et de leur citoyenneté ». {...}

L’association place son espoir en vous pour les 20 prochaines années.
A vous tous de nous faire espérer… »

Ainsi, à l’ATO Les Écureuils, il est démontré - et vous continuez de le faire –
que passer d’un ESAT à un ATO, ce n’est pas régresser mais bien évoluer dans
son propre parcours de vie, fait de besoins d’accompagnement, d’aide, voire
d’une plus grande autodétermination. [...}

https://atolesecureuils.wixsite.com/blog-ato-les-ecu

https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=esat&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6938488866777522176
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=ato&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6943284967586070528


UNIK-ESAT Les Hautes-
Garrigues sur les planches !

IME du Château d’Ô :  
Le geste qui marque
les esprits …

UNIK-ESAT La Croix Verte,
un moment de cohésion ! 

Travailleurs et Moniteurs d'atelier venus
partager ensemble une journée à travers
différents ateliers ludiques. Véronique Genest,
Directrice de l’ESAT : " « C’était très important
pour moi d’organiser après 2 ans de pandémie,
une journée institutionnelle, pour se retrouver
et vivre un moment de convivialité.  Cette
rencontre, nous l’avons organisée sous forme
de Team Building* pour renforcer la
compétence collective et apprendre à mieux
se connaitre.  L’idée était d’expérimenter des
activités autour du rôle de la confiance et de
la créativité. J’ai été ravie de passer cette
journée avec toute l’équipe, travailleurs et
salariés ».

Hervé, rentré à l'âge de 25 ans , aujourd'hui
55 ans, titulaire d'une médaille du travail,
décrit cette journée : " j'étais content de voir
mes copains ailleurs qu'à l'Esat, c'est la
première fois pour moi que je vis cette
expérience. Ça m'a fait du bien ".

Remise d’une attestation RAE
(Reconnaissance des Acquis de                      
 l ' Expérience) à Nourdine Beghalem. Une
attestation qui valorise des domaines de
compétences.

Un témoignage lors de cette journée :

Moment phare de la journée :

Le 22/06, à l’IME du Château d’Ô, la Fédération
française de Baby-Foot offrait aux jeunes un baby-
foot professionnel, accessible également aux
personnes en fauteuil roulant.

Un moment très attendu par les jeunes qui pourront
profiter des moments de pause pour faire une partie !

Une belle générosité : Une démarche solidaire portée par
l'association "EVRY COYOTTES" et soutenue par la
Fédération Française de Football de Table (FFFT Service
Développement) pour le don du baby-foot et la société MIDI
TRANS EXPRESS LOGISTIQUE de Lattes, représentée par
Mohamed NASRI, Responsable d'exploitation ayant assuré
la livraison du baby-foot de Paris à Montpellier. Merci à
Karim, éducateur à l'IME pour cette mise en relation et
également à Fathia, épouse de Monsieur NASRI.

L’atelier théâtre se produit …
L'atelier théâtre de UNIK-Esat Les Hautes Garrigues, offrait
une représentation ce 30 juin aux établissements de
l’Unapei 34 à la salle des rencontres de Saint Martin de
Londres.
Depuis Septembre 2020, un groupe de huit personnes s’est
positionné sur cet atelier afin de créer un spectacle et de le
jouer dans différents lieux dans l’Hérault et éventuellement
d’organiser un transfert.
Une pièce burlesque a été créée avec les comédiens qui
s’intitule « Rien à dire », une mise en scène de San Godfroy.
Un projet co-construit avec l'association "Danse et Dit". 
Camille Noël éducatrice spécialisée à la SAESAT, nous en
dit plus : 
" Les 8 comédiens sont 4 hommes et 4 femmes, travailleurs en ESAT . Le projet est un partenariat
entre l'ESAT les Hautes Garrigues et l'association "danse et dit" qui met à disposition San Godfroy,
Metteuse en scène. Ce projet contribue à élargir le regard sur les personnes « dites handicapées » qui
par leur place de comédiens sur scène et devant un public, revendiquent une identité sociale
assumée.  "

Le 16/06 au Parc du Domaine d'Ô de Montpellier, #UИIK-ESAT La Croix Verte
organisait une journée institutionnelle sous forme de Team Building*. 

Pour rappel :
La participation des jeunes passionnés de cet établissement au
championnat de France Inter-entreprises qui s’était déroulé le 24
septembre 2019 au stade de France, avait connu un franc succès
et permis aux jeunes de l’IME de repartir des étoiles plein les
yeux…

Leur satisfaction et leur joie n’ont pas laissé indifférente      
 Fathia,   qui par son expérience personnelle s’est donné l’objectif
d’organiser des évènements en faveur des jeunes en situation de
handicap en les soutenant grâce à des actions solidaires. 

Ces multiples initiatives ont permis à Mohamed NASRI d'entrer en
relation avec la Fédération Française de Football de Table qui
actuellement participe activement aux développements du baby-
foot au sein des IME et établissements scolaires en France en leur
offrant gracieusement une table Roberto Sport ITSF.
Plus d'infos :

https://lnkd.in/eiY7AsAP

*Le Team Building signifie "construction d'équipe" en anglais. Le but du team building est de renforcer
la cohésion du groupe professionnel au moyen d'activités collectives. 

Jean François Chaubet 

https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=ime&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6945381041574445056
https://www.linkedin.com/in/ACoAADZejLwBrnfB-ThU4nwxERp4FT2nwBbCj4o
https://www.linkedin.com/company/midi-trans-express-logistique/
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=lattes&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6945381041574445056
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=ime&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6945381041574445056
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=u%D0%B8ik&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6943126574850297858
https://lnkd.in/eiY7AsAP


L’UNAPEI RELANCE LA
CAMPAGNE “J’AI PAS ÉCOLE”

Mecenat : Merci pour
vos soutiens  !

IME Les Hirondelles
à la fête

La Caisse d’Epargne a soutenu à hauteur de 7000 euros un projet
déposé par UNIK-ESAT L’ENVOL de Frontignan.
Le projet vise à pouvoir répondre aux demandes de repas
hachés/mixés qui sont adressées à l’ESAT. En effet, la maison
d’accueil spécialisée (MAS) Pays de Thau, sollicite depuis plusieurs
années l’ESAT afin de produire ce type de prestation. Certains
établissements sociaux et médico-sociaux du bassin de Thau
pourraient également être intéressés, tels que des EHPAD de
Frontignan, des IME ou des Foyers d’hébergement. Les repas
hachés/mixés sont des denrées particulièrement sensibles, avec un
risque élevé de biocontamination. Ils demandent donc une
préparation et un stockage rigoureux afin de limiter les risques.
Enfin, cette nouvelle prestation permettrait aux travailleurs en
situation de handicap travaillant dans cet atelier de diversifier leur
travail, de pouvoir ainsi monter en compétences et à terme de
valider une reconnaissance professionnelle (certification RAE).

En 2018, l’IME Les Mûriers ouvrait « EMERGENCE-Unapei 34 »,
sûrement l’un des premiers espaces collaboratifs du secteur
médico-social. Un lieu propice pour créer des synergies entre le
milieu ordinaire (associations, entreprises, scolaires) et le milieu
protégé. Dans un contexte en perpétuel changement, l’espace
collaboratif, telle une fenêtre, un pont, invite à maintenir une
attention à l’égard du milieu ordinaire pour mieux l’aborder, mieux
l’inviter à nous rejoindre. L’esprit est à la recherche d’innovations
sociales, d’alternatives et de solutions pour les personnes en
situation de handicap mental. EMERGENCE-Unapei 34 permet
également aux entreprises de développer autrement leur politique
RSE en nous rejoignant.

Plus d'info : https://www.youtube.com/watch?
v=DTlQAh42eDk&ab_channel=AssociationUnapei34

Révélons les difficultés rencontrées par les enfants en situation de
handicap et leurs familles à chaque rentrée scolaire !

Cette année, la campagne de mobilisation #jaipasecole repose, comme les
opérations précédentes, sur le recueil de témoignages de familles sur le site
marentree.org afin d’alerter l’opinion publique et le gouvernement sur les
conditions de scolarisation inadaptées de milliers d’enfants, que ce soit en école
spécialisée ou en école ordinaire.

Cette campagne est notre campagne car elle défend les enfants, leurs familles
et les associations, qui accompagnent les personnes en situation de handicap.
En ce qui concerne l'Unapei 34, aujourd'hui, nous avons 321 enfants sur nos
listes d'attentes qui espèrent trouver une place dans l'une de nos
structures du Pôle Enfance.

Cette problématique c'est notre affaire !
Soutenons la mobilisation ensemble, familles, administrateurs, équipes
éducatives, équipes de direction.

Inauguration de la fresque peinte sur les murs extérieurs de l'IME Les
Hirondelles de Frontignan. L'ADN c'est vraiment l'art dans cet
établissement...
Bravo aux jeunes ainsi qu'au graffeur professionnel, Nicolas Mallardeau, alias HONCK pour
cette très belle réalisation !
L'occasion sur place pour l'Unapei 34 de recevoir une dotation de 1800 euros attribuée par
l'Association LAJB "Les Amis de Jean Ba".
Cette année,
l’association LAJB organisait à Sète le «Semi-Marathau» sur la forme d'une course
singulière avec l'utilisation d'une application. Une course physique qui promeut, par le sport
et la culture, la place des personnes en situation de handicap.
Cette manifestation a rassemblé beaucoup d’établissements du médico-social présents sur
le département (mobilisation de résidents, de professionnels, de proches, d'amis).

Société Générale, Crédit
Agricole, Caisse d'Épargne
ont soutenu : 

L'IME Les Hirondelles a pu financer une partie du projet fresque,
L'IME Les Mûriers a pu financer une sortie pour 30 personnes dans un parc d'attraction,
Les Foyers Pays de Thau financeront prochainement un évènement institutionnel.

Grâce à la mobilisation de nos établissements sur cette manifestation, pari gagné, l' Unapei
34 arrivait au podium ! Heureuse de recevoir une dotation qui permettra à certains de nos
établissements de financer un projet pour nos bénéficiaires :

Merci à LAJB !!
N'oubliez pas de vous inscrire dès maintenant au prochain SEMI-MARATHAU de Sète prévu en
présentiel le 18 septembre par notre partenaire LAJB. Une course ouverte à toutes et tous !

 lesamisdejeanba.org/

https://www.youtube.com/watch?v=DTlQAh42eDk&ab_channel=AssociationUnapei34
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=jaipasecole&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6948741433755353089
http://marentree.org/


L'Actu des établissements !

EMERGENCE-Unapei 34
Solidarité handicap…

MAS Pays de Thau : Souvenirs, souvenirs…

Sensibiliser les pouvoirs publics sur la question du manque de places
dans les établissements du médico-social,
Annoncer le Congrès Unapei 2022, qui avait lieu à Montpellier du 9 au
11 juin.

France 3 Occitanie tournait le 8/06 un reportage à l’IME Les Mûriers.
Objectifs :

Visionnez ce reportage : https://www.youtube.com/watch?
v=1h7kcZ9YghU

Foyer Les Ecureuils : Des projets
en cours…

IME Les Mûriers : Silence on tourne !

Un meilleur accompagnement humain des personnes avec handicaps psychiques,
mentaux, cognitifs et des troubles du neuro-développement via la PCH ? Un décret du
19 avril 2022 définit les contours mais ne sera applicable qu'au 1er janvier 2023.

« Les personnes en situation de handicap mental, psychique, cognitif ou ayant un
trouble du neuro-développement pourront pleinement accéder à la juste compensation
dans leur quotidien et notamment à la PCH parentalité ou à l'accès à l'habitat inclusif ».
Mais, attention, publié au Journal officiel le 20 avril 2022, il n'entrera en vigueur que le
1er janvier 2023. 
Ce décret élargit les conditions d'accès à la Prestation de compensation du Handicap
(PCH) afin de mieux prendre en compte les difficultés spécifiques rencontrées par les
personnes en situation de handicap cognitif, mental ou psychique. Il complète
également la liste des actes essentiels pris en compte pour l'éligibilité à l'aide humaine
et intègre le « soutien à l'autonomie » comme une modalité nouvelle afin de répondre
aux besoins d'assistance spécifiques de ce public. Jusqu'à maintenant, il n'en était pas
formellement exclu mais les critères d'éligibilité, surtout axés sur les incapacités
fonctionnelles, étaient si restrictifs que bien peu pouvaient y prétendre. Ils sont
désormais élargis ; l'aide humaine pourra être octroyée si la personne n'est pas
autonome pour « gérer son stress face à l'imprévu ou encore ses habiletés sociales
(interagir avec autrui, comprendre ses intentions et ses émotions...) », pour « planifier,
organiser, entamer, exécuter et gérer le temps des activités (habituelles ou
inhabituelles) », pour effectuer des « tâches multiples » de la vie quotidienne, par
exemple préparer un repas (préparer les aliments, réaliser la cuisson).

Une fiche explicative est à votre disposition au secrétariat de l'Association
Unapei 34.

PCH handicap mental et
psychique : le décret est paru !

Au mois de Mars, quelques résidents de la MAS Pays de Thau ont
participé à une sortie à la neige. Une belle journée sur la piste de
luge de la station du BOUYSSOU près de Laguiole. Que de bons
souvenir : glissades, rigolades, découvertes, plaisir et partage ont
accompagné cette escapade ensoleillée.

Rénovation du potager de l’ATO en cours.
Déménagement des bâtiments voués à la démolition dans
les algecos coté ATO. 
Démolition attendue du 1er siège de l’APEI du Grand
Montpellier. Les travaux ont débuté le 13 juin.
Le 2 juin, invitation de l’ensemble des familles à une soirée
grillade et musicale.

ÉMERGENCE-Unapei 34 animait le 12/06 pour
l'Association-organisatrice "LOL'Occasion d'en parler"
la 2ème journée de sensibilisation au TDA/H. (Trouble
du déficit de l'attention avec/sans hyperactivité 

Des experts du TDA/H, des parents concernés et élus (M. El
Moudden, Conseiller départemental de l'Herault Canton 1 et M.
Derouich, Conseiller spécial animation quartier Valsière) venus
aborder, appréhender autrement cette question du TDA/H. Au
total 70 personnes mobilisées pour cette rencontre.
Contact : Lol'Occasion d'En Parler - Accueil https://lnkd.in/eMzjtKxX
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L'Actu des établissements !

Fête de l’été aux Foyers UNIK/ESAT
de Frontignan…

MAS Pays de Thau : 
Escale à Sète, moment de Fête !!

ATO Les Terres Blanches
« Nos voix sont le vent » …

IME du Château d’Ô : Des citoyens
responsables et engagés !

IME Les Mûriers : Tous ensemble !

Cette année, les résidents de la MAS ont pu profiter, pour la première
fois, d’une sortie à « Escale à Sète » qui se déroulait du 12 au 18 Avril
2022 dans le port de Sète.
Pour cette 7ième édition, ils ont pu admirer les plus grands voiliers du
monde et une armada de voiles latines. Aller à la rencontre des
pirates et des marins. Ecouter 50 groupes de musique et chants
marins internationaux.
Tous ont apprécié cette fête des traditions maritimes, où se liaient,
plaisir, découverte et partage ! 

Patricia Weber, Vice-Presidente déléguée à la solidarités aux personnes
et à l'autonomie au Département de l'Herault et Conseillère
départementale de l'Herault,
Frédéric Dhivert, Directeur de l' Offre Médico-Sociale auprès de la MDA
de l'Herault.
Emmanuel Rouault, Directeur de la MDA de l' Herault.

A l'occasion d'une visite de courtoisie au mois de mai, nous étions ravis
d'accueillir sur nos établissements :

Le 30 juin, le Foyer/UNIK-ESAT L’Envol de Frontignan organisait sa "fête de
l'été" sur le site Gaffinel. 
Un moment festif très attendu pour les résidents et équipes. Six jours de
préparation pour rendre cette journée mémorable bercée par une note
musicale, "un beau flamenco" ! 
Avec la participation du groupe "Los tres rumberos". Une particularité
également ce jour-là, la présentation du défilé "MISS Unapei 34" proposé
par les résidentes des foyers Pays de Thau.

Le Département et la MDA en visite à
l'Unapei 34 

Le 2 juin, l’ATO Les Terres Blanches organisait sur le site des Mûriers
un concert, « Nos voix sont le vent ». Un évènement porté par les
résidents de l’atelier musique « Popotte Müzik », en collaboration avec
le groupe BARRUT. Un moment chaleureux en présence des familles.

Les jeunes du groupe Camargue sont engagés dans une action éco
citoyenne et nettoient les berges de l’Hérault chaque mercredi après-
midi.
L’établissement s’engage dans une démarche de développement durable
et met en place un groupe de travail sur le traitement des déchets. 
Objectif : jeter moins et mieux.

Le 7 juillet, c'était la fête de fin d'année
de l'IME Les Mûriers à Montpellier.
Un moment très attendu par les jeunes
et les équipes.
Au programme : Musique, buffet et
plaisir de se retrouver !
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L'Actu des établissements !
UNIK-ESAT Les Hautes-Garrigues
Les travailleurs valorisés par la RAE

Foyers Beaurevoir et Marquerose
au Printemps des Comédiens

Le 2 juin, c’est autour d’un moment de partage que les travailleurs de
UNIK-ESAT Les Hautes Garrigues se sont réunis pour fêter l’obtention de
leur « diplôme ». Pour certains, une validation des acquis de l' expérience
(VAE) réussie, pour d’autres, une reconnaissance des acquis de
l'expérience (RAE), attestation en main.
Beaucoup d’émotions et un grand soulagement pour ces travailleurs qui
ont donné le meilleur d’eux depuis plusieurs mois ! Une initiative inclusive,
une alternative à une meilleure qualification des travailleurs en situation
de handicap, en vue de la réforme sur la transformation des ESAT .

Deux résidents des Foyers Beaurevoir et Marquerose participaient au
Printemps des Comédiens 2022. Lydie Garboud (Foyer Le Parc) et Charles
Bolatre (Marquerose) font partie de la troupe de "l'Autre Théâtre" et
donnait une représentation les 13, 14 et 15 juin d'un spectacle "J'habite où
je suis" préparé toute l'année à l'ESAT la Bulle Bleue. Alexandre Oliveira
(Foyer Le Parc) vient également d'intégrer la troupe cette année.
Claude Horna, chef de service à Marquerose nous en dit quelques mots :
« L'association de l'Autre Théâtre accompagne une troupe d'une vingtaine
de comédiens en situation de handicap tout au long de l'année, en vue de
proposer un spectacle au Printemps des Comédiens, et ce chaque année
depuis 25 ans. Elle reçoit des dotations et des dons de particulier pour son
fonctionnement. Les répétitions se déroulent à la Bulle Bleue, l'IME Les
Oliviers, parfois l'ATO Les Terres Blanches. 200 heures de répétitions sont
nécessaires pour la préparation des 3 représentations proposées au
Printemps des Comédiens. Certains résidents, comme Charles Bolatre et
Lydie Garboud y participent depuis leur plus jeune âge, ayant intégré la
troupe lors de leur passage par l'Ime Les Oliviers. Ce travail est
évidemment un travail de partenariat, les équipes des établissements
adultes devant notamment organiser leur propre fonctionnement afin
d'assurer les transports pour la présence de comédiens aux répétitions et 
 aux représentations.  
C'est également un travail de soutien des comédiens au quotidien, tant
cette activité presque professionnalisée leur demande concentration et
rigueur. 
Le résultat est une valorisation exceptionnelle des personnes en situation
de handicap, intégrées au programme d'une manifestation artistique
reconnue, avec des représentations à guichet fermé en quelques minutes
tous les ans ». 

Plus d’infos : https://youtu.be/puXX1Dsr6kA

EAM Le Guilhem : Paris s’éveille…
5 résidents de l’EAM Le Guilhem accompagnés par 2 professionnels sont
allés découvrir Paris du 5 au 8 mai. Ils ont visité le Sacré Cœur, les Buttes
Chaumont, le Centre Pompidou, le quartier des Halles, les Champs Elysées, la
Tour Eiffel et fait une petite croisière en bateau mouche sur la Seine. Ils sont
revenus enchantés par ce séjour.
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UNIK-ESAT L’Envol Castelnau
Rencontre autour du projet européen
COMCADES II

Clare HART : Traductrice, ex-Présidente de FACE 34 et
Conseillère municipale de Montpellier 
Magali ROUSSEL : Directrice du Pôle R&D de FAIRE-ESS
Philippe PIVERT : Coordinateur de la formation DEESS (Dirigeant
d'Entreprise de l'Économie Sociale et Solidaire) de FAIRE-ESS
Nadiha MOUMEN : Assistante Formation FAIRE-ESS
Lydia MORSCHEIDT : Directrice pôle adultes APF France handicap
et formatrice
Nadine ALAZARD : ex-Directrice EAM Hameau des Horizons et
formatrice 
Xavier CORNET : Responsable de formation IRTS Moniteur
d’atelier
Emmanuel SAUVIN : Cadre pédagogique IRTS Moniteur d'atelier 

Rencontre à l’ESAT autour du projet européen COMCADES II :
Compétences spécifiques des Cadres / entrepreneurs de l'Economie
Sociale.
Le 29 juin, un groupe de 15 managers d’entreprises du secteur du
handicap de différents pays européens (Luxembourg, Italie, Portugal,
Espagne et France) étaient accueillis à UNIK-ESAT L’Envol de
Castelnau.
 
Une visite qui s’inscrit dans le cadre d’un projet cofinancé par le
programme ERASMUS+ de l’Union européenne qui a pour objectif de
renforcer les compétences des managers de l’Economie Sociale et
Solidaire (ESS), en développant dans les pays partenaires, un parcours
professionnel posant les bases d’une reconnaissance européenne de
cette formation.
 
Les 15 participants étaient accompagnés de :

L’occasion d’une présentation du dispositif « Différent et Compétent »
et du management de la RAE. Des témoignages et échanges
également avec un moniteur certifié « Accompagnateur de parcours
de RAE » et 2 travailleurs lauréats d’une attestation de compétences.

EAM Le Guilhem :
Un carnaval attendu…

Découvrez le dernier épisode de la série documentaire "7 à SÈTE", réalisé par les
résidents de l'ATO Les Ecureuils-Unapei 34 avec le soutien de la Ville de Sète.
Quelques personnalités surprises et autres « guest stars » locales y apparaissent
pour soutenir ce projet : https://lnkd.in/ef2qXEuJ
Une fierté pour les résidents d'avoir concrétisé au total 4 épisodes inclusifs de "7
à SÈTE " !!

Pour rappel :
EPISODE 1 : Février 2022 « LA RENCONTRE » (ce premier épisode était présenté
au cinéma le Palace à Sète en présence des Élus de la Ville de Sète).
EPISODE 2 : Mars 2022 « UNE VILLE D’ARTISTES »
EPISODE 3 : Avril 2022 « SOYONS POINTUS »
EPISODE 4 : Mai 2022 « SETE ET SES TRESORS CACHES ».
Retrouvez les résidents sur le BLOG de l'ATO LES ECUREUILS.

ATO Les Ecureuils : Une série exceptionnelle avec l’atelier vidéo !

Vendredi 20 mai, l’EAM Le Guilhem fêtait son carnaval avec tous les
résidents. Une occasion de se retrouver tous ensemble pour danser,
chanter et prendre un bon goûter car les restrictions liées au Covid sont  
enfin levées. Toutes et tous ont fortement apprécié ce moment convivial
qui s’est déroulé en extérieur.
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Le bureau FALC à Caen 

IME Les Pescalunes

Avec l'Unapei 34 : Tu tires ou tu pointes ?

Xavier Heber-Suffrin, Directeur de l’ESAT, Leila Safouat (Evaluateur
externe RAE du Ministère de l’Agriculture), Alain Massot (Directeur des
ESAT de Pierrelatte et Romans de l’ADAPEI26), Amélie Fresneda et
Sandrine Fortune, Aurélie Faivre et Elodie Frasquet (Agents de
transcription en langage FALC), Sébastien Laurent (Psychologue) et Anne
Le Bolu (Educatrice Technique Spécialisée).
Plus de 500 personnes, dont une majorité de travailleurs d’ESAT, ont
participé à ces assises dont le thème était : « Le numérique et nous –
Vivre, se former, travailler avec le numérique ». 
Le numérique change nos existences, le travail, la formation, les pratiques
quotidiennes, les relations sociales et le rapport aux autres. Cette nouvelle
dynamique peut donner la sensation d’être citoyen, de communiquer
facilement, d’avoir de « nouveaux amis », d’avoir accès au savoir…
Demain, ne pas avoir d’identité numérique, c’est devenir invisible. La
reconnaissance, l’organisation apprenante et la valorisation des parcours
sont les fondements de Différent et Compétent Réseau. Nous mettons
notre savoir-faire pédagogique pour anticiper la révolution numérique et
non la subir, la rendre accessible à toutes et tous.
Lors d’une séquence interactive entre les animateurs et les participants,
Elodie Frasquet (au centre des 5 personnes sur la photo sur scène) monte
spontanément sur scène et participe aux échanges. Bravo Elodie !

Le samedi 10 après-midi : rencontre amicale pour les amateurs (réservé aux adultes),
Le dimanche le challenge Unapei 34 ouvert aux licenciés de pétanque du secteur de Séte.
Buvette, restauration, loterie. Les bénéfices seront reversés aux enfants et adultes des
établissements de l’Unapei 34.

Concours de pétanque qui se déroulera à Frontignan les 10 et 11 septembre prochains à
l’Esplanade Gabriel PERI – La Peyrade.
Au programme :

Merci d'informer les amateurs de pétanque des foyers et des ESAT afin qu'ils puissent s'inscrire.
Pour le samedi, le nombre de place est limité à une vingtaine ; 
Donc ne tardez pas à vous inscrire !
Plus d’infos : 
Michèle Bourgue : 06 24 22 85 81 
Michel Chabbert : 06 51 09 16 27

Dernièrement, l’IME Les Pescalunes fêtait la réussite à la RAE
(Reconnaissance des Acquis de l' Expérience) de LYSE AYNARD et BASTIEN
SCIRE accompagnés par leur éducateur Rudy JALBERT qui les a
accompagnés tout au long de leur formation. 
Le 8 juin 2022 le SESSAD Les Pescalunes organisait une action de
prévention à l’utilisation du numérique pour les familles.
Pour son départ, SALOME AMUSANT (stagiaire musicothérapeute) a offert
un concert aux jeunes de l’IME rempli d’émotions autour de chansons
réunionnaises et gospel. 
L’enseignante de l’Unité d’Enseignement Marine CHAUSSE FERNANDEZ de
l’IME a organisé la JOURNEE des 100 jours. Les enfants ont été invités a
être créatifs autour du chiffre 100…
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